Nordseestrand Sahlenburg Wernerwaldstraße





Lage Im Landkreis Cuxhaven direkt an der Elbmündung liegt die Stadt Cuxhaven. Deren Ortsteil Sahlenburg liegt auf einem Geestrücken.

Angaben zum Strand

Ein ca. 700 m langer und 40 m breiter Sandstrand mit zwei großen Toiletten- und Duschanlagen. Großzügige kostenpflichtige Parkflächen stehen zur Verfügung.

An den Strand grenzt der Wernerwald mit dem Wernerwald Campingplatz und einem großflächigen Wander- und Reitwegenetz. Zur Seerosenblüte ist das im Wernerwald gelegene Finkenmoor besonders zu empfehlen. Der Hundestand lädt zu ausgiebigen Spaziergängen mit dem Vierbeiner ein.

Das sportliche Angebot ist sehr vielfältig und reicht vom Surfen und Kitesurfen (Surfpoint Marineturm, Kitesurfschule) über Fußball bis hin zum Volleyball.

Das Schwimmen und Baden wird von der DLRG überwacht und für die Kleinen befinden sich Kinderspielgeräte am Strand. Neben dem großen Abenteuerspielplatz gibt es direkt am Waldfreibad die Waldbühne, auf der in den Sommermonaten Veranstaltungen für große und kleine Besucher stattfinden.

Wattwandern sowie geführte Wattführungen und die Wattwagenfahrten zur Insel Neuwerk runden das Angebot ab.

Eine Strandpromenade mit Geschäften und Restaurants sowie ein Strandclub laden zum Verweilen ein.

Erreichbarkeit des Gewässers

Der Strand ist vom Autobahnkreisel Cuxhaven der A27 über die B73 und K2 nach 11 km mit dem Auto zu erreichen. Vom Bahnhof Cuxhaven ca. 9 km mit dem Bus der Linie 02 oder 06.

Landnutzung

Ein rein ländliches Einzugsgebiet bei dem in direkter Strandnähe Waldund Heideflächen vorherrschen.

Vor den Toren liegt das UNESCO-Weltnaturerbe Wattenmeer.

Charakterisierung des Nährstoffeintrags in das Gewässer

Die Einleitung der Oberflächenentwässerung des Strandvorgeländes erfolgt ca. 300 m links der Badestelle. Hier betreten auch die Pferde das Watt.

Bewertung der Gefahr der Massenvermehrung von Cyanobakterien

Massenentwicklungen an Blaualgen wurden in den zurückliegenden vier Jahren nicht beobachtet, daher wird das Potential für eine Massenvermehrung aktuell als gering eingeschätzt.

Bewertung der Gefahr der Massenvermehrung von Makroalgen und/oder Phytoplankton

Ein Massenvorkommen an Makroalgen oder Phytoplankton wurde in den zurückliegenden vier Jahren nicht beobachtet, daher wird das Potential für eine Massenvermehrung aktuell als gering eingeschätzt.

Bewertung des Gewässers

Es liegen keine Einleitungen oder Nutzungen vor, die eine hygienische Beeinträchtigung der Badegewässerqualität befürchten lassen würden. Das Verschmutzungspotenzial wird als gering bewertet.

Bewertung der Badewasserqualität



Das Gesundheitsamt, als zuständige Behörde führt regelmäßige Untersuchungen des Badegewässers an der Badestelle durch. Vor Saisonbeginn wird die erste Badegewässerprobe genommen. Während der Badesaison vom 15. Mai bis 15. September wird gemäß gesetzlichen Vorgaben beprobt.

Das Wasser wird auf die Indikatorbakterien Escherichia coli und intestinale Enterokokken untersucht. Außerdem wird die elektrische

Leitfähigkeit, pH-Wert, Temperatur und Transparenz überprüft, sowie eine Sichtkontrolle durchgeführt.

Die Bewertung des Badegewässers wird jährlich nach Badesaisonende, incl. der drei vorangegangenen Saisons, aktualisiert.

Lage- Übersichtskarte des Badegewässers





Ansprechpartner

Landkreis Cuxhaven

Gesundheitsamt Vincent-Lübeck-Str.2 27474 Cuxhaven Tel.:04721-66 26 00

Fax.: 04721-22 270 563

Mail: gesundheitsamt@landkreis-cuxhaven.de

Angabe von Links

www.apps.nlga.niedersachsen.de/eu/batlas/index.php?p=sg www.landkreis-cuxhaven.de www.tourismus.cuxhaven.de/staticsite/staticsite.php?menuid=619&topmenu=59

Weitergehende Informationen wrrl-kommunal